

# LA GAZETTE AVIRONNAISE

NUMÉRO 3 - MARS 2021

É  
D  
I  
T  
O



Lectrices Avironnaises, Lecteurs Avironnais

C'était le 15 mars 2020, il y a un an, nous étions élu.e.s. Mais, crise sanitaire oblige, nous n'avons pris nos fonctions que le 25 mai. Nous vous avons présenté nos vœux en vidéo, prenons le temps maintenant de revenir sur cette première année passée ensemble.

La priorité a été de nous adapter : adapter ce que nous avons prévu aux réalités du moment.

Nous voulions d'abord vous associer à nos réflexions et la création de cette gazette a été une première étape. Si les comités consultatifs et les réunions publiques sont remis à plus tard, des échanges ont eu lieu avec les habitant.e.s des Courtines et du Clos Chatillon sur la création d'un lotissement près de chez eux ainsi qu'avec des riverains de la rue de Sacquenville. Nous restons attentives et attentifs aux messages que vous nous adressez et nous essayons de vous apporter des réponses. Dès juillet, le Centre Communal d'Action Social a été installé pour apporter un soutien aux personnes vulnérables.

Pour ce qui concerne l'amélioration du cadre de vie, une partie se fait au quotidien avec le personnel communal et une autre partie relève des projets, comme l'aménagement de la mare. Pour ce qui concerne la voirie (article p. 8) ou la fibre, nous n'agissons pas seul.e.s, nous ne sommes pas les uniques décideurs.

La fibre est un sujet qui tient à cœur à beaucoup d'entre vous : si elle est déployée et utilisée par un peu plus de la moitié du village, certain.e.s d'entre vous subissent encore les affres du bas-débit. SFR déploie le réseau dans notre commune, malheureusement les délais ne sont souvent pas respectés.

Et pour conclure, quelques projets à court terme : finir l'aménagement de la mare, travailler à l'installation d'un cuisinier dans la cantine de l'école afin de valoriser circuits courts et produits locaux, vous proposer de relooker les transformateurs (article p. 4), mettre en place une boîte à idées (article p. 6 )... Et, bien sûr, dès que ce sera possible, nous retrouver !

Toute l'équipe municipale est mobilisée pour faire vivre notre commune et pour faire avancer nos projets dans le respect des engagements que nous avons pris.

Je vous souhaite une bonne lecture !

Prenez soin de vous et de vos proches  
Sophie BERTIN, Maire d'Aviron

## Le centre de loisirs...

Quand on se réveille le mercredi matin, on a le sourire jusqu'aux oreilles car on sait qu'on va aller au centre de loisirs! Dès que nous franchissons la porte du centre nous avons des activités Pilées de 7h30 à 10h00 puis c'est la récréation. Ensuite les animatrices nous proposent des activités 100% recyclage et très cool comme Jisette la marionnette fait avec : des boîtes de camembert, boutons, bouteilles, des chutes de tissu et une boîte d'œufs. Virginie et Camille nos animatrices préférées nous on proposées d'autres activités comme : un système solaire en ballon et papier journal, la création de BD, la galette des rois fait maison, la fabrication de slim et de maquettes diverses. On part manger à la cantine. Nous faisons un petit temps calme. De nouvelles activités commencent l'après-midi, puis nous prenons le goûter à 16h00 et la journée se termine en beauté les parents viennent nous chercher!



... au carnaval masqué  
ohé ohé !

## Distribution de compost



Les beaux jours approchent, aussi nous vous proposons, pour vos jardins, parterres, jardinières, etc... du compost 100% naturel provenant des tontes et du ramassage des feuilles sur le territoire de la commune. Attention ce compost est non égrainé et donc susceptible de donner quelques mauvaises herbes !

Pour en obtenir, rendez-vous Chemin des Marnes, où une permanence sera tenue, **les samedis 20 et 27 mars de 10 à 12 heures.**

Munissez-vous de sacs ou de tout autre contenant, d'une pelle et d'une paire de bottes en cas de pluie.

## C'était il y a un an...

17 mars 2020, 1er jour de confinement. C'est dans la plus stricte intimité que M. Francis Garnier, ancien conseiller municipal et premier adjoint de 1995 à 2008, a été inhumé au cimetière d'Aviron, entouré de sa famille et des personnes qui l'ont connu en tant que membre du Conseil Municipal.

Né le 29 novembre 1932 à Sermentot dans le Calvados, il travailla dans le commerce du bois, notamment en Côte d'Ivoire durant 10 ans. C'est là qu'il rencontra Madeleine avec qui il se maria le 30 juin 1962.

M. et Mme Garnier arrivèrent sur Aviron en 1978 et lors de sa retraite M. Garnier souhaita s'investir dans la commune. C'est ainsi qu'il fut élu au conseil municipal, 1er adjoint et membre des commissions : Finances, Urbanisme, Bâtiments communaux, Voirie, Environnement,

Chemins ruraux. Il fut délégué au syndicat de voirie en 1996 et au Fleurissement de la Commune en 2001.

Il a œuvré sur tous les investissements importants de notre commune et a toujours participé avec enthousiasme et bienveillance aux fêtes organisées, soit à l'école, soit pour les anciens, ou par les associations.

C'était un homme charmant, toujours à l'écoute, qui n'a pas compté son temps pour servir au mieux la commune et rendre service à tous les administrés.

Merci M. Garnier.

*Rédactrice : Elisabeth Daireaux*

## Syrius Médiation Canine

Cette association avironnaise propose des temps de partage entre l'animal et l'Homme. La médiation canine utilise différents moyens de communication entre l'homme et l'animal pour apporter un bien-être et mieux-être.

Ces séances sont destinées, soit à des personnes éprouvant des dysfonctions cognitives, psychologiques ou physiques, soit aux enfants polyhandicapés, adultes, personnes âgées et déficientes qui sont en établissements (environ 20 établissements et 450 personnes par mois).

Qui sont nos chiens ?

**Choisis en fonction de leur empathie** pour l'humain, élevés avec beaucoup de sociabilité par leur famille, ils travaillent chaque semaine, amenés dans les établissements par l'éducateur qui les ramène se reposer chez eux, là où ils vivront jusqu'à leur retraite après une huitaine d'années de travail. Vous avez peut-être croisé

les « retraités » au cours de vos promenades dans le bois de Saint-Michel.

Site internet : [www.mediationcanine.org](http://www.mediationcanine.org)

*Rédacteur : Hubert Vanderplancke*



# Transformons les transfos

Un poste de transformation EDF c'est quoi ?



Le long des lignes dans le réseau de transport et de distribution, l'énergie électrique est guidée, répartie et sa tension est abaissée successivement dans des postes de transformation pour être livrée en quantité et en tension adaptées aux besoins des différents consommateurs et pour alimenter les postes sources du réseau de distribution.

Il y a de nombreux "transfos" sur notre commune et nous ne pouvons pas dire qu'ils embellissent notre paysage.

## Et si nous nous en occupions ?

La régie des quartiers de la ville d'Evreux propose de relooker ces cubes de bétons, sur des thèmes ou à partir de photos que nous pourrions fournir, créant ainsi des lieux d'expression artistique, s'intégrant au mieux dans notre cadre de vie.

Ainsi, la municipalité a décidé de proposer pour 2021, la transformation des "transfo".

**Trois lieux ont été identifiés : la mare de la Mairie, la rue des Marnes, la rue de la Forêt .**

Le thème des dinosaures a été retenu pour le quartier de Saint-Michel à Evreux. Pour Aviron, nous comptons sur vos avis pour choisir un thème spécifique pour chaque lieu, permettant l'embellissement de notre village.



Vous pouvez déposer en mairie votre proposition de thème que nous étudierons avant de proposer un choix définitif. Vous pouvez aussi vous exprimer par mail en utilisant l'adresse : [aviron.mairie2@wanadoo.fr](mailto:aviron.mairie2@wanadoo.fr)



**Les canards sont ... sur la mare !**

## Du côté du ballon rond...

Le Plateau Nord est né de la volonté de 4 communes (Aviron, Sacquenville, Gauville-la-Campagne et le Mesnil-Fuguet) de promouvoir le sport et de dynamiser la vie dans les villages. Le club compte 7 sections (U7, U9, U11, U13, Seniors, Matinaux ) et depuis cette année une équipe loisirs.



Le Football Club Plateau Nord (FCPN) a connu un renouveau, il y a quatre ans, avec un changement de bureau et d'équipe encadrante. Porté par des valeurs familiales et une volonté de développer le vivre ensemble, le Plateau Nord propose des entraînements aux stades de Sacquenville et d'Aviron.

Le club fonctionne et se développe grâce aux aides municipales et au soutien des entreprises locales.

Le FCPN compte maintenant plus de 100 licenciés.

Cette saison a vu se finaliser plusieurs projets :

- le partenariat avec l'académie Louedec, entraîneur de gardien, qui dispense ses entraînements tous les mercredis après-midi au stade de Sacquenville.
- la création d'une équipe "loisirs" qui se retrouve le dimanche dans une ambiance sportive et conviviale.

Le club espère développer cette formule aux jeunes en proposant une section loisirs U15 => U18.

**Le Plateau Nord aimerait également proposer une équipe féminine (n'hésitez pas à contacter le club via sa page Facebook !!!!).**

La crise sanitaire, que nous connaissons tous, a freiné le club mais ne l'a pas arrêté. Le FCPN a toujours réussi à s'adapter aux nouvelles mesures sanitaires grâce à la disponibilité des coachs bénévoles et à l'envie des adhérents de se retrouver.

La COVID 19 a également mis un terme à la belle série des Seniors qui étaient premiers de leur groupe sans avoir connu la défaite. Ces matchs ne manquaient pas d'animer le stade d'Aviron le dimanche après-midi.

Le Plateau Nord se sent chanceux, malgré tout, d'avoir pu continuer son activité.

Responsable de l'Ecole de Foot :  
Fabrice LE GRAND - 07 88 45 43 52

*Rédacteur : Benoit Ravon*



# Budget participatif

Vous lisez la 3ème édition de la Gazette Avironnaise. Vous allez lire le 3ème article sur les budgets participatifs, **MAIS parce qu'il y a toujours un MAIS, celui-ci est très différent des autres...**

En effet, vous l'avez compris, le budget participatif est un projet qui nous tient très à coeur. Vous permettre de soumettre des projets à l'ensemble des habitants de la commune est pour l'ensemble du conseil municipal primordial. Or, le principe de fonctionnement du budget participatif mérite que nous présentions, échangeons, construisions le projet ensemble lors de réunions publiques et d'ateliers et vous l'imaginez bien, dans le contexte actuel, ce n'est pas possible.

MAIS, nous souhaitons tout de même vous laisser la possibilité de soumettre vos idées. C'est pour cela que, pour cette année, nous avons changé le budget participatif en « boîte à idées ».

C'est extrêmement simple :

- 1- Vous avez une idée (seul.e ou en groupe)
- 2- Vous décrivez votre idée sur le bulletin disponible avec ce journal
- 3- Vous déposez votre idée à la mairie avant le 31 aout
- 4- Le conseil municipal analysera l'ensemble des idées (aspect technique et économique) et choisira celle(s) qu'il mettra en place le plus rapidement possible et répondra à l'ensemble des porteurs d'idée.

Il n'y aura pas de présentation du projet aux habitants ni de vote par les habitants, c'est le principal changement par rapport au budget participatif.

1, 2, 3 c'est parti !!! A vos idées !!!



**Par ailleurs, si vous avez des talents graphiques, nous avons besoin de vous pour créer l'identité visuelle de cette boîte à idées qui, nous l'espérons, se transformera en budget participatif l'année prochaine. Vous souhaitez nous proposer vos conceptions, n'hésitez pas ! Voici les thèmes à faire ressortir dans vos créations : idée, partage, vote, budget, commune d'Aviron.**

**MERCI DE NOUS FAIRE PARVENIR VOS CREATIONS par mail ([aviron.mairie2@wanadoo.fr](mailto:aviron.mairie2@wanadoo.fr)) avant le 4 juin 2021.**

## Noël

Nous avons fait des cartes de vœux pour les personnes âgées d'Avrillon, pour les réconforter et pour leur faire plaisir. Nous avons fait un collage qui ressemble à un bonhomme de neige en papier cartonné. Derrière notre carte, nous avons collé un texte pour souhaiter la bonne année et une bonne santé avec plein de dessins. On a reçu des réponses et ça nous a fait très plaisir.



## Le foot

D'octobre à février nous avons appris à faire du foot avec des entraîneurs (Rouven, Guillaume et Arthur). Nous ne pouvions pas faire des matchs à cause du covid-19. Nous avons appris à tirer dans un but et diriger le ballon, etc. Pendant l'échauffement, nous tournons la tête ensuite les épaules, les chevilles après les genoux. Des fois nous faisons des tours de terrains.

Nous avons fait un tournoi avec 10 épreuves et des questions. Pour la dernière séance, nous avons choisi les activités que nous voulions faire.

## Concours municipal des maisons fleuries



Inscrivez-vous au **concours des maisons fleuries** organisé par la mairie et participez à l'embellissement de notre commune en nous faisant découvrir vos jardins !

Cette participation est gratuite et son but est le partage d'une passion commune à beaucoup d'avronnais : le fleurissement.

Un bulletin d'inscription vous sera distribué dans vos boîtes à lettres dans le courant du mois d'avril, soit pour participer au concours, soit pour faire partie du jury.

Celui-ci passera dans la première quinzaine de juillet et/ou à la fin du mois de septembre.

Bon fleurissement à tous !

Directrice de publication : Sophie Bertin - Commission communication : Jean-Marc Hatton, Annick Hérouin, Franck Laudouar, Camille Martin, Christophe Morin et Pascal Renouf - Ont participé à la rédaction : Bénédicte Bodin, Elisabeth Daireaux, les enfants du centre de loisirs, les élèves de l'école, Benoit Ravon, Hubert Vanderplancke - Photographies : Lucille Laudouar, Christophe Morin, Pixabay, Sirius - Imprimé sur papier certifié SFC par Informatique & Graphic (Evreux).

## La voirie

Les travaux concernant la voirie sur notre commune sont, dans une très large majorité, effectués par les équipes de l'agglomération Evreux Portes de Normandie (EPN), sauf pour la RD 543 qui est une route départementale.

Il existe deux types d'interventions selon l'importance des travaux :

- **quand il s'agit d'une réfection de route complète, de travaux d'aménagement de sécurité ou de travaux complexes**, nous travaillons avec EPN qui programme ce type de travaux sur l'année ou les années à venir.

- **quand les demandes concernent des interventions ponctuelles**, elles sont transmises par la mairie via une plateforme web alimentée par l'ensemble des communes de l'agglomération. Il est demandé à chaque commune de fournir une photo pour préciser la nature de la demande. Cette dernière est instruite par les services d'EPN. Ainsi, tout comme l'équipe municipale le fait, vous pouvez transmettre, à la mairie, les problèmes de voirie constatés, idéalement avec une photo et par mail à : [aviron.mairie2@wanadoo.fr](mailto:aviron.mairie2@wanadoo.fr).

## Le Bus 56 vous tend la main



Evreux Porte de Normandie a fait le choix de développer des outils de proximité au service des habitants.

Ainsi, le **Bus 56 « Voustendlamain »** sillonne le territoire d'EPN depuis 3 ans afin de vous donner des informations sur la formation, l'emploi et la création d'entreprise.

Outre sa mission initiale, le Bus 56 bénéficie récemment de la labellisation France services et il est désormais en mesure de faciliter le traitement de premier niveau de vos **démarches administratives** sur l'ensemble des sujets de la vie courante (famille, santé, impôts, retraite, justice, démarches auprès de la préfecture...).

Les missions du **Bus 56** :

- l'accueil, l'information et l'orientation de premier niveau du public
- l'accompagnement des usagers à l'utilisation des services en ligne
- la mise en relation des usagers avec les opérateurs partenaires

Le **Bus 56** sera à Aviron de 9h à 12h, les jeudis : **25 Mars, 22 Avril, 20 mai, 17 juin, 15 juillet et 12 août**. Il vous attend sur le parking de la salle polyvalente.

## Les petites infos

Ouverture de la mairie :

- lundi et mercredi de 15h30 à 17h30,
- jeudi de 16h45 à 18h00.

Présence d'un.e élu.e le jeudi.

Courriel : [aviron.mairie2@wanadoo.fr](mailto:aviron.mairie2@wanadoo.fr)

Tél. : 02 32 33 57 53

Toutes les informations communales et plus sur le site : [www.aviron-eure.fr](http://www.aviron-eure.fr)

En vous inscrivant à la newsletter, vous êtes directement informés par courriel des nouvelles publications.

En parcourant le site, vous trouverez les contacts des associations, les informations pour des démarches administratives et d'urbanisme.

**La mairie d'Aviron vous propose de faire part de la naissance de votre enfant, de votre mariage, ou du décès de votre proche dans le bulletin municipal. Afin de respecter votre vie privée, cette diffusion nécessite votre accord. Pour cela, il est nécessaire de contacter la mairie, qui vous fournira le document à remplir.**